
1 

会議録 

会議の名称 令和５年度 第５回西東京市スポ－ツ推進審議会 

開 催 日 時 令和６年１月 10日（水曜日） 午後６時 30分から午後８時 15分まで 

開 催 場 所 西東京市役所田無第二庁舎５階会議室 

出 席 者 （委 員）岡田会長、吉田職務代理、海老沢委員、姉松委員、村上委員、 

町田委員、湯浅委員、澤井委員 

（事務局）髙橋生活文化スポーツ部長、越沼スポーツ振興課長、 

安藤スポーツ振興係長、増田主事 

議   題 議題 

（１）令和５年度第４回スポーツ推進審議会会議録（案）について 

（２）西東京市スポーツ推進計画（素案）令和５（2023）年 11月現在 

（３）パブリックコメントの概要について 

（４）西東京市スポーツ推進計画【概要版】案について 

（５）令和４年度スポーツ振興課決算及び事業実績概要について 

（６）令和４年度スポーツ施設等実績報告について 

（７）令和５年度スポーツ振興事業補助金の交付について 

（８）その他 

会議資料の 

名   称 

資料１   令和５年度第４回スポーツ推進審議会会議録（案） 

資料２   西東京市スポーツ推進計画（素案）令和５（2023）年 11月現在 

資料３   パブリックコメントの概要について 

資料４   西東京市スポーツ推進計画【概要版】案 

資料５   令和４年度スポーツ振興課決算概要及び事業実績概要 

資料６－１ 令和４年度スポーツ施設等実績報告資料 

資料６－２ 体育館・運動場利用状況（令和元年度～令和４年度） 

資料７   令和５年度西東京市スポーツ振興事業補助金交付資料 

記録方法 □全文記録 ☑発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容 

１ 開会 

 

２ 挨拶 

 （事務局から挨拶） 

 

３ 議題 

（１）令和５年度第４回スポーツ推進審議会会議録（案）について 

 （事務局から資料１に沿って説明） 

 

○会長： 

 資料１について、ご意見やご質問がなければ公開することとする。 

 （異議なし） 
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（２）西東京市スポーツ推進計画（素案）令和５（2023）年 11月現在 

 （事務局から資料２に沿って説明） 

 

〇委員： 

 28 ページの指標「総合型地域スポーツクラブへの参加割合」について、10 年後の目標値が低く感

じる。 

 

〇事務局： 

 令和４年度に実施した西東京市スポーツに関する市民意識調査で総合型地域スポーツクラブの認

知度等を把握したが、認知度が低かった。クラブに参加するということは知っていることが前提とな

るため、目標値を大きく掲げると現実的に達成が難しいことが考えられる。 

また、前回の審議会では、現状、総合型地域スポーツクラブの受入のキャパシティも手一杯のところ

もあるという意見もあったため、総合型地域スポーツクラブの受入れ可能体制も考慮し、それに見合

った数値と認識している。 

 

〇会長： 

 令和４年度西東京市スポーツに関する市民意識調査における総合型地域スポーツクラブへの参加

割合の母数はどのくらいか。 

 

〇事務局： 

 この設問の有効回答者数は、750名程であったと認識している。 

 

〇委員： 

 63ページの用語集の掲載位置は、スポーツ基本法よりも前にあったほうがよいと考える。 

 

〇会長： 

 資料編の前、本編の末尾に掲載するなども考えられる。 

 

〇事務局： 

 ご指摘を踏まえ、適切な掲載位置を検討する。 

 

（３）パブリックコメントの概要について 

（事務局から資料３に沿って説明） 

 

〇事務局： 

現在集計中のため、大まかな分類とともに、11 月 23 日にパブリックコメントの説明に併せて施設

利用者へのアンケートを実施したので報告する。 

 

（４）西東京市スポーツ推進計画【概要版】案について 

（事務局から資料４に沿って説明） 
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〇会長：  

 概要版は、スポーツ推進計画を広く周知、配布するための媒体としての役割を担うことを踏まえ、

ページ数のボリューム感や載せるべき内容もしくは反対に不要だと思われる内容についてご意見い

ただきたい。 

 

〇委員： 

 第１章にある施設の地図などは、人の興味を引き、西東京市の現状などを把握できるため、掲載す

るとよいと考える。 

 

〇事務局： 

 ご意見のとおり、地図や図表を取り入れ視覚的にわかりやすい資料を検討する。 

 

〇委員： 

 西東京市の他の計画の概要版はどのような形式なのか。 

 

〇事務局： 

 西東京市の他の計画では、概要版を作成している計画と作成していない計画がある。 

 現行計画の概要版は冊子形式となっているが、パンフレット形式など一目でわかりやすいものを要

望されるご意見もいただいているため、冊子とするかパンフレットとするかの選択肢があってもよい

と認識している。 

 

〇会長： 

 概要版は何部発行するのか。 

 

〇事務局： 

 契約仕様では 2,000部発行予定となっている。 

 

〇事務局： 

 他の自治体の計画の概要版は、一般的に 12ページから 16ページのものが多い印象がある。 

計画の施策体系図や地図などを掲載することを考慮すると、８ページ程度がよいと考えている。 

どのような内容を載せるべきなのかをご意見いただけると、概要版のボリューム感がみえてくるた

め、ご意見をいただきたい。 

 

〇会長： 

 概要版は、計画書の本編を読むきっかけづくりとしての役割もある。 

 

〇委員： 

 ２ページの脚注でパラスポーツ・インクルーシブスポーツについて説明があるが、計画書本編では

用語集に掲載されるということか。 

 ３ページの脚注の番号に誤植がある。 
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〇事務局： 

 用語の説明については、委員のご発言のとおり。 

 脚注番号は修正する。 

 

〇委員： 

 ２ページの脚注で、「障害者」と「障がい者」という表記が混在している。 

 

〇事務局： 

 表現の統一について精査する。 

 

〇委員： 

 カラフルなイラストなどがあると人の興味を引くため、よいと考える。 

 

〇事務局： 

 概要版のレイアウトやデザインについて余白を活用するなどし、より見やすいものを検討する。 

 概要版の表紙のデザインは、計画書本編のデザインと揃えるほうがよいと考える。 

 

〇会長： 

 概要版に掲載する内容は、当該計画で取り組むことに着目し、その他の部分については省略するこ

とも考えられる。 

 

〇委員： 

 ２ページ程度のパンフレットだと情報量が少なく感じる。 

 写真や地図、図表を掲載して必要な情報を伝えることに注力するのがよいと考える。 

 

〇事務局： 

 視覚的なわかりやすさを考慮したものをとのご意見を踏まえ、よりわかりやすいものを検討する。 

 

〇委員： 

 表紙のデザインについて、「する・みる・ささえる」の要素をいれた表紙となっていて良いが、若年

層のイラストの内容が多く、年代のバランスを検討する余地があるのではないか。 

 シニアスポーツではグランドゴルフがメジャーであり、西東京市ではボッチャを推進している。 

 

〇事務局： 

 イラストは年代のバランス等について、ご指摘を踏まえて修正する。 

 

〇委員： 

 緑色の濃淡を明確にし、コントラストを変えるとよいのではないか。 

 

〇事務局： 

 ご指摘を踏まえ、コントラストを検討する。 
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（５）令和４年度スポーツ振興課決算及び事業実績概要について 

（事務局から資料５に沿って説明） 

 質疑なし 

 

 

（６）令和４年度スポーツ施設等実績報告について 

（事務局から資料６-１及び資料６-２に沿って説明） 

 質疑なし 

 

 

（７）令和５年度スポーツ振興事業補助金の交付について 

（事務局から資料７に沿って説明） 

 質疑なし 

 

 

（８）その他 

〇事務局： 

次回は、2月 7日（水）田無第二庁舎５階会議室を予定していますが、今回、開始時間をこれ

までの午後６時から６時３０分と、３０分遅れての開催とさせていただいたが、次回も６時３０

分からの開催でいかがでしょうか。 

 

異議なし 

 

〇会長： 

 他になければ、令和５年度第５回西東京市スポーツ推進審議会を終了する。 

以上 
  


